

令和4年度2学期終業式あいさつ

皆さん、おはようございます。

早いもので、今年も残すところあと1週間あまりとなりました。今日で2学期が終わります。皆さんにとって、今年、そして、この2学期はどんな学期でしたか？

今日は今年度を振り返りながら、皆さんにメッセージを送りたいと思います。

先週、今年の世相を漢字一字で表す「今年の漢字」が発表されました。何が選ばれたか？知っていますか。

『戦』です。2月に始まったロシアのウクライナ侵攻が国際秩序と世界経済に大きな混乱をもたらし、ロシア軍によるウクライナの民間施設やインフラへの無差別攻撃は多くの人の命を奪いました。「戦争は最大の人権侵害である」という現実を私たちに突きつけました。「戦争はいつも国や国民の命を守るという大義名分で始まります。戦争に正当な理由などありません。」一日も早くこの戦争が平和的に終結することを願わずにはいられません。また、今年、円安・物価高による生活上での「戦」、最近では、サッカーワールドカップの熱い戦いもありました。特に日本代表の最後まで決してあきらめない戦いは、私たちに勇気と感動を与えてくれました。

皆さんは、自分自身の今年の漢字を選ぶとすれば、どんな漢字一字を選びますか？

皆さんは、今年1年、暇高で、授業、行事、部活動、課題研究、受験勉強など、様々なことと戦ってきたと思います。思い返せば、今年度の体育祭のテーマは「楠攻不落～四條暇9月2日の戦い」でした。ただ、皆さんの暇高での生活を見てみると、皆さんには同じ「戦」いでも、勝敗を決するときを使う「戦」ではなく、困難な状況に打ち勝つときに使う「闘」、「奮闘の闘」の方がより合致しているのかなと思います。それは、絶えず皆さんが、困難な状況を克服しようとして頑張っている姿を見てきたからです。

とくに今年度は、75期生が最上級生になり、全学年の生徒がコロナ禍以前の暇高の行事を経験したことがないという困難な状況でした。そのような中で、皆さんは、様々なアイデアを出し合って協力し、素晴らしい暇高祭や体育祭を創り上げてくれました。そこには、「今までできなかった分まで仲間と一緒に頑張る」、「先輩たちが築いてきた伝統を継承し、新たな伝統を創る」という皆さんの熱い思いがこもった闘いがあったように感じました。また、授業においても、先生方と皆さんが一緒になって、ペアワークなどを通じて教え合い、ともに学び合ってきたこと、部活動においても、日ごろの練習の成果を発揮し、たくさんのクラブが公式戦などで優秀な成績を勝ち取ったことなど、今年度の皆さんの素晴らしい闘いに敬意を表します。

さて、3年生は、共通テストまで1か月を切りました。不安やプレッシャーを感じている人も多いと思います。2年生はあと1年後、1年生は2年後には同じ立場になります。本校の進路指導部には、皆さんを励ましてくれる沢山の貴重な資料があります。これは、その中の一つ、74期の先輩が残してくれた合格体験記です。皆さんに配布された進路資料にも掲載されています。皆さんが元気になれる先輩からのメッセージを紹介したいと思います。

まずは1年生、2年生へのメッセージです。

「まずは焦らずに自分の中で進路について考えてみてください。そして、大学に行きたいと決心してからがスタートだと思います。次に、いろいろ試しながら自分が最も成長できる受験勉強法を見つけてください。一人ひとりに個人差があるし、受ける大学、教科の優先順位も違うはずです。安易に周りと比較するのではなく、自分に必要なことを考えて、それが自分に合っているのなら、信じて前に進んでください。今は、自分の持っている力を十分に発揮できていなくても、四條暇高校に入学できたあなたは必ず自分の進路を切り拓く力を持っていると思います。これは、受験を乗り越えた周りの仲間たちを見ていて身に染みて感じることです。自信をもって、未来に向かって進んでください。」

次に3年生へのメッセージです。

「現役生は受験直前まで伸び続けます。僕も最後に受けた模試がE判定でしたが、共通テスト本番も二次試験本番もその頃よりも明らかに問題が解けるようになっていました。本当に入試直前まで伸びるので、どんな状況であっても、自分はまだ伸びると信じて最後まで頑張ってください。あなたの周りにはあなたを応援してくれる人が大勢います。そして、いろいろな面でサポートしてくれていま

す。自分は一人じゃないということを忘れず、つらい時は周りを見て、心を奮い立たせて頑張ってください。」

大切なのは、「自分を信じること」、「最後まで諦めないこと」、そして何より「体調管理」です。75期生の熱い闘いを応援しています。

最後に2学期は今日で終わりますが、歳末は「ありがとう」という言葉がよく似合います。2学期を支えてくれた人たちへの感謝の気持ちを、家族や友達、先生に「ありがとう」という言葉で表現してみてください。きっと言った方も言われた方も心が温かくなるはずです。まだまだ新型コロナウイルスも油断できません。冬休み中も健康に十分留意して、3学期も元気に登校してきてください。

以上で2学期終業式の挨拶を終わります。